



Beschlussvorlage

Organisationseinheit	Datum	Drucksachen-Nr.
Sozialplanung	04.07.2023	2023/160/1

⇩ Beratungsfolge	⇩ Sitzungsart	⇩ Sitzungstermin/e
Strukturkommission Altenhilfe	nicht öffentlich	24.04.2023
Sozialausschuss	öffentlich	26.06.2023
Kreistag	öffentlich	17.07.2023

Tagesordnungspunkt 5

Fortschreibung des Kreissenorenplans

Beschlussvorschlag

Der Fortschreibung des Kreissenorenplans wird zugestimmt.

Vorberatung

Sitzung Sozialausschuss vom 26. Juni 2023

Beschluss: einstimmig beschlossen

Historie und Sachverhalt

26. September 2022, Strukturkommission Altenhilfe, Drucksache Nr. 2022/228

24. April 2023, Strukturkommission Altenhilfe, Drucksache Nr. 2023/096

26. Juni 2023, Sozialausschuss, Drucksache Nr. 2023/160

Am 19. Oktober 2020 wurde dem Kommunalverband für Jugend und Soziales (KVJS) auf der Grundlage des Pflichtenheftes der Auftrag erteilt, in enger Kooperation mit der Sozialverwaltung des Kreises den Seniorenplan des Landkreises Konstanz fortzuschreiben.

In der Strukturkommission am 26. September 2022 wurden die Kapitel zu den Handlungsfeldern Demografie, Wohnen und Infrastruktur vorgestellt sowie die entsprechenden Handlungsempfehlungen mit den Kommissionsmitgliedern abgestimmt.

Am 3. Februar 2023 wurde eine Informationsveranstaltung zu den Vorausrechnungen der ambulanten, teilstationären und vollstationären Pflegebedarfe bis zum Jahr 2030 durchgeführt, an der neben der Strukturkommission die Bürgermeisterinnen und Bürgermeister sowie die Mitglieder der Kommunalen Pflegekonferenz teilgenommen haben.

Die Aussprache mit den Planungsbeteiligten im Handlungsfeld „Pflege und Unterstützung“ fand am 23. März 2023 statt. Die Anregungen und Beiträge der Teilnehmer sind in den Plan eingeflossen.

Insgesamt wurden im Rahmen des Beteiligungsprozesses rd. 12 Fachgespräche und Veranstaltungen mit Anbietern, Kommunen, Seniorenvertretungen und Fachleuten zu einzelnen Themenbereichen durchgeführt.

In der Strukturkommission am 24. April 2023 wurden die Handlungsempfehlungen für den Themenbereich „Pflege und Unterstützung“ abgestimmt.

Umsetzung und Ausblick: Seniorengerechte Kommunalpolitik ist ein Anliegen jeder Kommune. In Bezug auf die Pflegeinfrastruktur tritt zukünftig an die Stelle der Konzentration auf teil- und vollstationäre Versorgungsformen unter dem Stichwort „Sorgende Kommune“ ein komplexes Feld von Maßnahmen und Projekten. Die konkrete Entwicklung der Infrastruktur kann vor allem seitens der Kommunen positiv beeinflusst und gestaltet werden, während dem Landkreis eine unterstützende, koordinierende und initiierende Aufgabe zukommt. Die im Landkreis Konstanz etablierte Kommunale Pflegekonferenz (KPK) ist ein geeignetes Gremium, um Maßnahmen zur Weiterentwicklung der pflegerischen Versorgung mit den maßgeblichen Akteuren abzustimmen.

Anlagen

Anlage 1 – Fortschreibung des Kreissenorenplans

